

Voyage au Việt Nam

3 avril – 18 avril 2015

Ady et Jean Pierre Beauchais, Florence Beauchais, Brigitte Gorre, Giao, Phạm Anh Tuấn et Bernard Ravel

Vendredi 3 avril 2015

Samedi 4 avril 2015

Hanoi

Nous sommes sept pour ce voyage au Vietnam. Avec Tuan, nous sommes accompagnés cette fois de Ady et Jean-Pierre Beauchais, Florence leur fille, Brigitte et Giao. Après un vol sans histoire, nous arrivons à Hanoi avec une heure d'avance. Quel plaisir de voir Sœur Anna avec M. et Mme Beauchais. Ady et Jean-Pierre l'avaient rencontrée en 2002 et Florence en 2004. Depuis, beaucoup de projets ont vu le jour. Nos deux premiers jours sont consacrés à de nombreux achats pour l'Association chez nos fournisseurs habituels et à la célébration de Pâques que nous ne sommes pas prêts d'oublier.



Cathédrale de Hanoi



plat de Cha Ca Hanoi

Dimanche 5 avril 2015

Hanoi

Après la messe (en français) de Pâques, nous sommes invités par Sœur Saint-Jean, Provinciale des Sœurs de Saint-Paul de Chartres. Florence a rencontré Sr Saint-Jean à Rome il y a deux ans, avant son retour au Vietnam.

Nous évoquons les nouveaux projets, notamment Ban Lim à Lang Son qui est financé par FCVCL. La construction du dispensaire se termine et l'inauguration devrait intervenir au mois de juin, au moment de la visite de Marie-Thé, la Présidente de la Fraternité.

Un projet se dessine à Phu Tho, province de Hung Hoa, où nous nous arrêterons mercredi à notre retour de Sapa. Sœur Saint-Jean nous annonce qu'un terrain était prêt à accueillir le centre pour enfants handicapés que nous cherchons à financer depuis deux ans. Notre visite à Phu Tho tombe parfaitement.

Sœur Saint-Jean évoque aussi la possibilité pour les Sœurs de Saint-Paul de Chartres de se réinstaller à Sapa afin de s'occuper du foyer des jeunes qu'EDV finance depuis plusieurs années. Quelle coïncidence ! Une de plus en ce jour de Pâques.

Après ce merveilleux déjeuner et ce délicieux moment passé avec Sœur Saint-Jean, nous partons pour Sapa, non pas en train, mais en minibus par la route. La nouvelle route est superbe. Nous faisons du 90km/heure (du jamais vu au Vietnam) et atteignons Sapa en moins de 5 heures.



Revue du programme de parrainage avec Sœur Cécile et Sœur Saint-Jean

Lundi 6 avril 2015

Sapa

A Sapa, l'air est léger, les paysages sont saisissants. Nous adorons cet endroit.



Le buffle qui a poussé Brigitte dans le marigot !



Le spectacle des rizières en escalier

Nous visitons le programme de Lao Chai qui fonctionne très bien. La distribution des chocolats, bonbons et ballons est un grand succès. Pour la première fois, nous distribuons aux enfants et aux mamans des vêtements chauds apportés de France. Nous rencontrons plusieurs familles et les filleuls.

Les conditions de vie nous paraissent toujours aussi précaires mais les Hmongs préservent leur mode de vie traditionnel.



Filleules à Lao Chai



La grand-mère d'un filleul découvre sa photo dans la brochure EDV



Lao Chai



Les Sœurs Thuy, Kiem et Thérèse

Après un retour sur Sapa pour prendre le déjeuner à l'église, nous passons près d'une chute d'eau toujours appréciée au Vietnam, puis atteignons le village de Hau Thao. L'église est désormais terminée.

Notre programme médical d'hygiène féminine que nous cofinançons avec Vietnam Espérance, fonctionne très bien. Un médecin de Sapa intervient aussi. Sœur Thuy, responsable des Amantes de la Croix de Sapa (Hung Hoa) qui loge sur place, nous confirme les besoins d'une garderie pour les tout petits enfants de Hau Thao. Lors d'achats d'artisanat pour EDV, nous avons été frappés par le nombre de petits portés par leurs grandes sœurs qui ont souvent autour de dix ans. Les filles gardent leur petit frère ou petite sœur et vendent des articles aux touristes. Résultat : elles ne vont pas régulièrement à l'école. La construction d'une garderie suivie d'un programme de parrainage des tout petits apparaît comme une réponse adaptée que nous discuterons demain à Hung Hoa avec Père Alphonse, désormais évêque.



Les petits « crapouillots » de Hau Thao



Les « beautés » de Hau Thao

Gros orage le soir à Sapa. Nous sommes au chaud après un nouveau bon repas.

Mardi 7 avril 2015

Phu Tho

Nous décidons de partir de Sapa après le petit déjeuner et quelques achats au nouveau marché. Quelle sage décision. Les 5 heures à l'aller se transformeront en 11 heures au retour dont trois heures de visites. Nous quittons l'autoroute à mi-chemin pour rejoindre Phu Tho où nous avons financé quelques travaux de réhabilitation l'année dernière. Ceux-ci ont été effectués : construction de toilettes, nouveaux plafonds, reconstruction d'un incinérateur, etc. Nous sommes accueillis par le docteur promoteur du projet, le responsable du dispensaire et le Président du Comité Populaire (le maire). Nous convenons de nouveaux travaux : peinture, étanchéité, équipements qui pourraient être financés par une Association amie.



Le dispensaire de Van Phuc à Phu Tho



Jean-Pierre avec le Président du Comité Populaire

Nous retrouvons ensuite près de Phu Tho Père Alphonse et Père Binh, le curé de Sapa. Quelle joie de retrouver Père Aphonse que nous connaissons depuis vingt ans (avant la création d'EDV) et qui est désormais évêque. Nous étudions les différents projets sur Sapa que nous avons entrevus sur place, ainsi que le projet de construction d'un centre pour enfants handicapés qui nous tient tant à cœur.



Rencontre avec Père (Monseigneur) Alphonse

A 19h, nous atteignons Hanoi quelque peu fatigués. Demain nous retrouvons Sœur Anna et nous espérons Sœur Thérèse.

Mercredi 8 avril 2015

Ke Sai - Đông Chiem

Sept ans que nous n'étions pas retournés à Ke Sai et Đông Chiem. La raison en est les quelques soucis avec les autorités sur lesquels nous ne nous étendrons pas. Ke Sai et Đông Chiem abritent parmi les plus belles réalisations d'EDV ; c'est un plaisir d'y conduire Ady et Jean-Pierre. Sœur Anna est toute seule mais nous espérons la présence de Sœur Thérèse demain.

Nous mettons moins de deux heures pour atteindre Ke Sai. EDV y a construit une maison polyvalente puis un dispensaire et une école maternelle. Les enfants de maternelle et les primaires (classe du cœur) nous accueillent par un double spectacle de danse. C'est un moment très fort. Des mamans sont venues avec leurs enfants. La distribution de bonbons, chocolats et ballons est là encore mémorable.



L'école et le dispensaire de Ke Sai



Danses à Ke Sai

Nous partons ensuite pour Đông Chiem distant de quelques kilomètres. Le temps est maussade mais il ne pleut pas. L'église de Đông Chiem située sur un promontoire apparaît tout à coup au milieu des rizières et des pains de sucre qui rappellent la Baie d'Halong ou Hoa Lu, mais en plus beau et plus authentique, le lieu est magique. Un nouveau spectacle nous attend avec les tout petits. Nous déjeunons sur place de nems, soupe d'anguilles, rouleaux de printemps au veau et mieux encore à l'anguille. Un délice.

Đông Chiem tient la corde pour le meilleur repas du voyage. Nous visitons les lieux puis nous allons à l'église construite au XIXème siècle. Nous repartons avec regret et nous sommes contents de voir que nos constructions après quelques années sont toujours opérationnelles, en bon état et bien gérées.



Dong Chiem avec Sœur Anna



Ady avec les Sœurs de Dong Chiem



L'école et le dispensaire



Dông Chiem n'est plus qu'à 2 heures d'Hanoi ; nous y reviendrons plus souvent.

Jeudi 9 avril 2015

But Đông – Binh Cach - Hoa Lu – Trinh Xuyen

Départ 8 heures, une grosse journée nous attend. Sœur Anna est fatiguée, nous la reverrons demain. Sœur Marie, qui apprend le français, nous accompagne

Nous commençons par But Đông, à 60 km au sud d'Hanoi. But Đông abrite une des plus belles réalisations d'EDV, cofinancée par l'AFD (Agence française du développement) et inaugurée en 2010 par l'Ambassadeur de France. Nous recevons un accueil indescriptible. Des dizaines de petits enfants nous accueillent, crient, chantent et nous multiplions les films et les photos. Jean-Pierre joue avec les enfants avec un humour détonnant. Ady multiplie les photos qu'elle montre aux enfants. Florence et Brigitte distribuent des kilos de bonbons et de chocolats. Tuan est enchevêtré sous une vingtaine d'enfants. Sans forcer le trait, ce moment est magique. Quelle joie de voir tous ces enfants souriants, exubérants, hystériques même. L'école est magnifique, elle est désormais dotée d'un préau. Elle accueille 110 enfants et une garderie construite en face abrite 40 petits.



L'école maternelle de But Dong



Les enfants de But Dong

L'étape suivante nous conduit à Binh Cach plus au sud où nous avons construit un dispensaire à côté duquel se trouve l'école cofinancée par EPVN. Les enfants font la sieste et nous ne les réveillerons pas. J'oubliais ... nous nous sommes perdus dans la campagne pour arriver à Binh Cach et avons tourné en rond pendant plus d'une heure au milieu d'une campagne magnifique.



Le dispensaire et l'école maternelle de Binh Cach

Nous prenons ensuite la route du retour pour arriver à Hoa Lu, la baie d'Halong terrestre, après le déjeuner. Il est déjà tard, il bruine et les pains de sucre surgissent dans la brume. C'est fort beau et cela vaut vraiment le déplacement. Nous sommes frappés de voir des chèvres escalader des falaises abruptes et nous repensons aux brochettes dégustées le midi ...



Hoa Lu, la baie d'Halong terrestre

Nous filons ensuite sur Hanoi après un dernier arrêt, quasiment à la nuit à Trinh Xuyen. Les enfants sont déjà partis mais nous sommes contents de visiter la dernière école maternelle construite par EDV et inaugurée en novembre dernier par Odile. Il s'agit de la deuxième école construite par l'Association sur place, la première devenant trop petite pour accueillir l'afflux d'enfants.



Trinh Xuyen n°2

De retour à la nuit, nous dinons dans un excellent restaurant français de Hanoi appelé "Cousins". Demain, cap au centre.

Vendredi 10 avril 2015

Danang

Nous voici à l'aéroport de Danang depuis 4 heures ; notre avion a beaucoup de retard. Nous avons dit au revoir à Sœur Anna ce matin au couvent des Amantes de la Croix et avons eu la joie de voir enfin Sœur Thérèse. Elle est diminuée par un AVC survenu l'année dernière. Nous trouvons qu'elle va plutôt bien et espérons qu'elle pourra nous accompagner prochainement. Elle est l'architecte de la quinzaine d'écoles que nous avons construites au nord, et blaguons au sujet du toit en béton. Bien souvent Sœur Anna et Sœur Thérèse nous ont présenté un projet et des plans pour une nouvelle école de plein pied, et je m'étonnais de la qualité du plafond prévu en tôle. C'était à Ke Sai. Le lendemain, Sœur Thérèse nous revenait avec un nouveau projet et des plans refaits pour une école dotée d'un étage et d'un toit en béton. Cette anecdote a marqué l'histoire d'EDV.



Sœur Thérèse

Nous attendons toujours notre avion. Le déjeuner chez Père Antoine s'est déjà transformé en dîner !

Puis nous avons fini par décoller et sommes accueillis à l'aéroport de Danang par Sœur Marthe et Sœur Marie de l'Assomption (SMA). Quelle joie de les retrouver ! SMA a plus de 90 ans et vit à la "plage", lieu de retraite des Sœurs "reposantes". Nous l'adorons. Elle écrit toujours et parle un français parfait. Beaucoup de lettres de nos filleuls sont encore traduites par ses soins.

Le programme à Danang est éternel : visite du programme de Thanh Binh, l'un des plus anciens d'EDV, avec chants phonétiques en français, visite à l'atelier de broderies des Sœurs où la négociation est dure. Les nappes sont magnifiques, les plus belles du Vietnam, mais très chères et il est difficile de négocier avec Sœur Célestine. Néanmoins, nous commandons une bonne quantité de nappes.



Filleuls à Thanh Binh



Sœur Marie de l'Assomption

Nous arrivons chez Père Antoine à la nuit à An Ngay. La soirée est mémorable et le repas délicieux. Père Antoine est malade mais nous le trouvons mieux que l'année dernière. Nous sommes ensuite conduits à Hoi An, à notre hôtel non sans avoir déposé SMA "à la plage".



Diner chez Père Antoine

Samedi 11 avril 2015

Hoi an

Notre journée de "vacances" commence tard à 9h après un solide petit déjeuner dans un hôtel plus luxueux qu'à l'accoutumé.



Vinh Hung Riverside à Hoi An

Nous avons deux visites aujourd'hui : nos programmes de Hoi An et Tra Kieu. Dans les deux cas, nous avons rendez-vous dans des écoles maternelles de Saint-Paul de Chartes, toujours très bien tenues. La très grande majorité des filleuls sont présents et nous prenons de nombreuses photos pour nos parrains et marraines, et presque tous nous répondent sur leurs perspectives d'avenir pour lesquelles nous les soutiendrons. Après un succulent déjeuner chez les Sœurs à Tra Kieu, arrosé d'un vin fabriqué par des Sœurs, nous retournons à Hoi An pour une demi-journée bien méritée de repos, après une première semaine menée tambour battant.



Tra Kieu

A Tra Kieu, Sœur Joséphine nous a toutefois sollicités pour un projet d'équipement et l'achat de lits, de tables, de jeux d'extérieurs pour les enfants, que nous allons confier à FCVCL.



Tra Kieu



Florence et Sœur Marie de l'assomption



Sieste à Tra Kieu



Ady, Jean-Pierre et SMA

Ce soir, balade en bateau sur la rivière de Thu Bon et dîner de fruits de mer à la plage avec des amis vietnamiens de Tuan.





Hoi An



Diner à la plage

La vie est difficile et nous avons un peu honte surtout quand nous nous remémorons les images de Hau Thao près de Sapa.



Jeune fille de Hau Thao

Les amis de Tuan nous emmènent rendre visite au nouveau curé de Hoi An, qui représente Caritas Vietnam et nous parle des réalisations concrètes qu'il veut initier en faveur des familles qui gardent auprès d'eux un enfant handicapé. Les soutiens devront être à la fois financiers, matériels et moraux. Il a ainsi réussi à trouver le financement pour de nombreuses opérations de la cataracte ainsi que pour la création d'un foyer de filles-mères. Nous lui présentons de notre côté les actions d'EDV pour trouver des synergies ultérieurement.

Dimanche
Hué

12

avril

2015

Nous quittons Hoi An avec regret ; non sans avoir fait une halte à l'Enjoy où Rehahn nous attend, bientôt rejoint par Céline, sa femme et Hugo qui, à trois ans, est trilingue, parlant français, anglais, vietnamien, ce qui n'est pas courant pour un petit blond aux yeux bleus. Nous avons trois projets pour Rehahn et Céline : une école au nord à Lang Son avec Sœur Saint-Jean, les cours d'anglais à Hoi An que nous voulons relancer, et l'extension du programme de parrainage à Hoi An que prendra en charge Céline. Rehahn est devenu photographe quasiment à plein temps et voyage dans le monde entier.



Céline, Rehahn et Hugo



Petit déjeuner à l'Enjoy à Hoi An

Le voyage pour Hué dure plus de deux heures et Frère Victor est venu nous chercher. Florence ne l'avait revu depuis 2004.

Après un stop à notre hôtel et un déjeuner rapide (sachant que j'ai pris le relais de Jean-Pierre pour la tourista ...), nous partons dans la province de Quang Tri à Cay Da et à Dien Sanh pour un après-midi et une soirée fantastique, digne des plus grands moments d'EDV.



Accueil à Dien Sanh



A Cay Da, nous sommes reçus par le Père Hao, un jeune prêtre posé et dynamique. L'école est achevée. Elle compte trois classes et nous avons largement contribué à sa construction. Elle va accueillir une partie des six cents élèves des cours d'été et permet dès maintenant d'abriter des cours pour les collégiens en classe du cœur.



Nouvelle école à Cay Da



Tuan avec le Père Joseph



Retour sur les bancs d'école



Sur la route de Cay Da

Nous rejoignons ensuite Dien Sanh par une route étroite qui surplombe les rizières et les mares aux canards. La métropole est bien loin !

L'accueil à Dien Sanh est fabuleux, le foyer de lycéennes n'existe que depuis quelques mois mais la chaleur de l'accueil est déjà comparable à celui de Sai à Saigon. Les danses et les chants se succèdent dans une ambiance festive et chaleureuse. Le repas est délicieux. Quelle satisfaction de voir le foyer prendre son envol. Depuis des années, nous avons... ou plutôt, Frère Victor a multiplié les efforts pour que ce foyer voie le jour. Les contributions ont été nombreuses : Loan, les soirées DTT, les ventes à Meudon-Bellevue et rue des Saints Pères, les soirées théâtre... Le succès est à la hauteur. Nous repartons heureux à la tombée de la nuit.



Soirée au foyer de Dien Sanh de Frère Victor



Lundi 13 avril 2015

Hue

Un peu de tourisme ce matin avec la visite de la citadelle et du tombeau de Khai Dinh. La température est idéale et nous profitons pleinement de la visite. La pleine saison n'a pas encore démarré.



A 17h, Frère Victor revient nous chercher et nous nous rendons à PBC (Phan Boi Chau), le foyer de Hue, où nous sommes accueillis par les 30 garçons et les 4 filles du foyer. Le foyer de jeunes filles est tout nouveau, l'atelier – historique – de réparation moto ayant été transformé grâce à l'aide d'EDV en foyer de jeunes filles. Je suis personnellement accueilli par Diem, ma filleule, et nos retrouvailles sont émouvantes. 8^{ème} sur une fratrie de 9, et seule fille, Diem est en première année d'université d'anglais, dont elle a passé brillamment le concours d'entrée l'année dernière. Diem allait s'avérer une redoutable meneuse de revue durant la soirée. Mais quelle soirée ! Le repas est entrecoupé de danses, de chants, de musique et de discours, ainsi que le chant scout chanté en français par Frère Victor.

Frère Victor nous livre son incroyable parcours : Vietnam, Cambodge (3 ans), Vietnam, Thaïlande (10 ans), Allemagne, France (3 ans), Nouvelle Calédonie (11 ans), Réunion et retour au Vietnam à Hue.

La soirée se poursuit. Les garçons et les filles, timides au début, se déchainent et comme à Dien Sanh la veille, enflamment la soirée et nous communiquent leur joie et leur enthousiasme. Notre groupe montre sur l'estrade et sous la houlette de Florence, pousse la chansonnette. Les ballons amenés toujours par Florence fusent. L'ambiance est mémorable.



Le foyer de Phan Boi Chau



Mardi 14 avril 2015

Saigon

Le matin, avant de partir à l'aéroport, nous avons rendu visite à Sœur Ephrem à l'école SPC de la Providence. Celle-ci a été reconstruite et les travaux continuent. Sœur Ephrem gère notre programme des enfants de Hue. Ils sont plus de 200 et touchent une somme modeste, Sœur Ephrem préférant répartir notre aide entre beaucoup d'enfants, plutôt que de la concentrer sur un nombre plus limité. Après une courte visite à l'école maternelle, nous filons à l'aéroport, cap au sud.



SPC Providence avec Sœur Ephrem

Dernière étape, Saigon, l' « autre Vietnam ». Tuan, revenu au sud, revit.



Saigon, un « autre Vietnam »



Retrouvailles avec Khanh à Saigon

Il fait 10 degrés de plus ce qui ne nous empêche pas de déguster un Pho Tai chez Pho Hung, une chaîne dont le succès, mérité, est fulgurant. A 17h, un bus de 50 places nous mène au foyer de Thu Duc. Nous prenons les filles des 2 foyers de Phu Nhan au passage et allons connaître une des plus belles soirées de l'histoire d'EDV.



En route pour Thu Duc

Il est difficile d'exprimer ce que l'on ressent, tant l'atmosphère est indescriptible. Toutes ces jeunes filles ont une énergie et une joie de vivre communicatives. C'est un pur moment de bonheur, un bonheur naturel, pas du tout forcé. Les danses, chants et discours s'enchaînent, selon un rythme parfaitement réglé par Sai et Kham. Même mon discours pour une fois est correct ! La soirée se passe dans la rue devant le foyer et c'est probablement là le plus grand succès. Les voisins, méfiants au début, ont depuis totalement adhéré au projet qu'ils soutiennent pleinement. Ils sont comme nous impressionnés par le sérieux des étudiantes, leur bonne éducation, leur bonheur d'étudier et surtout la solidarité dont elles font preuve au bout de quelques mois. Au nombre de 123 sur les 4 foyers, elles ont toutes un point commun, elles sont issues de familles pauvres et viennent de toutes les régions du Vietnam.



Remise des prix à Thu Duc



Danses jusqu'au bout de la nuit





Séances photos inoubliables



Olivier de Bayser, DG de Saint Gobain Vietnam

Je remercie Saint Gobain Vietnam et ses représentants, Olivier de Bayser et Madame Phi, et je félicite Kham et Sai pour leur magnifique réussite, et bien sûr Tuan, sans qui rien ne serait arrivé.

Mercredi 15 avril 2015

Moc Hoa

Encore sous l'émotion de la veille, nous nous dirigeons vers Moc Hoa, à 2h30 à l'ouest de Saigon. Sai et Khanh nous accompagnent.

Nous retrouvons le père Ky qui a quitté My Dien il y a plus de 4 ans. Pour Florence, ce sont des retrouvailles, 11 ans après. Florence a toujours soutenu le Père Ky. A Moc Hoa, nous avons lancé notre dernier programme de parrainage qui avance bien. Sai entreprend les quelques réglages nécessaires à la bonne gestion du programme. Le Père Ky a aussi un projet de construction de maternelle qui a un peu changé de nature. Le budget a fortement augmenté et cela demande réflexion.



Filleul à Moc Hoa



Remise de parrainage

Nous rentrons ensuite à Saigon et dinons chez Khanh et Qui, qui nous ont gentiment invités. Nous passons une merveilleuse soirée, accueillis également par les enfants (3 sur 5), et les petits enfants (6 sur 9). Quelle joie de revoir Qui ! Dans un contexte différent, je trouve qu'il y a quelques similitudes entre les familles Beauchais et celle de Khanh et Qui. A la nuit, nous visitons la maternelle d'Anh, la fille de Khanh et Qui, qui accueille désormais 70 enfants et 14 personnels d'encadrement.

Le repas est délicieux comme on peut le constater sur les photos



Soirée chez Khanh et Qui



Qui et Ady, beaucoup de points communs

Jeudi 16 avril 2015

Dong Nai

Notre dernière journée de visite passe par Dong Nai. L'objectif est de lancer un nouveau programme de parrainage individuel pour une quinzaine d'enfants. L'accueil du Père Phuoc est excellent. Des Sœurs Dominicaines gèreront le programme. Nous visitons 2 familles très pauvres, et sommes très émus par Thao, une future petite filleule, qui fond en larmes quand elle nous annonce que ses résultats scolaires ne sont pas bons. Nous espérons la revoir souriante et transformée l'année prochaine.



Sai et Brigitte étudiant le nouveau programme de parrainage



Brigitte, Sai et Kham

La soirée à Saigon se termine par le départ de Florence qui rentre plus tôt comme Giao le lendemain

Vendredi 17 avril 2015

Samedi 18 avril 2015

Saigon

Notre séjour se termine par du shopping pour l'association. Les ventes d'articles vietnamiens que nous organisons génèrent chaque année un profit permettant de construire une école par an ou de financer les activités de Frère Victor. Nous arpentons le marché Ben Thanh et négocions pied à pied pour quelques dong. Comme toujours la fin du séjour est une histoire de kilos et suppléments de bagages pour pouvoir ramener tous nos achats.

Notre voyage s'achève. Il a sans aucun doute dépassé nos attentes. La fermeture de l'aéroport de Pleiku nous a conduits à annuler notre visite sur les hauts plateaux, mais permis d'aller à Moc Hoa et Dong Nai. Nous revenons avec beaucoup d'images au propre et au figuré. Sapa a été une vraie émotion notamment à Lao Chai et Hau Thao, But Dong aussi, mais le coup de cœur de notre voyage est pour les 3 foyers de Dien Sanh, Phan Boi Chau et Thu Duc. Il est difficile de les dissocier tant l'accueil qui nous a été réservé a été partout extraordinaire. Nous sommes simplement heureux d'accompagner ces jeunes dans leurs études. Leurs sourires sont une magnifique récompense.

Enfin je voudrais remercier la famille Beauchais, Ady, Jean-Pierre, et Florence, qui accompagnent EDV depuis toutes ces années. Ils ont été de toutes les visites malgré les heures de transport et la fatigue accumulée. Merci à eux.



Notre coup de cœur

Hau Thao – Sapa – Avril 2015